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Costelloises, Costellois,

En cette rentrée de septembre, j’ai le plaisir de vous présenter un nouveau numéro de 
notre magazine municipal, Les échos du Coteau. 

Les articles à lire suivent l’actualité, notamment la rentrée scolaire. La mobilisation 
des parents d’élèves, des élus et des enseignants a permis début juillet à notre école 
élémentaire du Centre de conserver sa septième classe. Les effectifs sont en hausse et 
les projets immobiliers en cours ainsi que l’arrivée de nouvelles familles conforteront à 
l’avenir, j’en suis persuadée, cette situation. 

Je souhaite une rentrée heureuse à la communauté éducative et plus particulièrement 
à Hervé Rivory, un chef d’établissement d’expérience qui prend la tête du collège Les 
Étines et dont vous découvrirez  le parcours dans ce magazine. 

Cet été a apporté d’autres bonnes nouvelles avec la vente des bâtiments de l’ancien 
magasin Lidl qui vont connaître une seconde vie et se transformer en parc d’activités. 
La venue de nouveaux emplois en centre-ville est une bonne chose, d’autant que nous 
lançons à proximité ces jours, les travaux d’un parking d’une quarantaine de places, 
connecté à l’avenue de la Libération. 

Au chapitre des travaux, la réparation de l’Espace des Marronniers endommagé par la 
grêle et l’aménagement d’un parking rue Anatole France ont débuté. Au cours du premier 
semestre 2025, la saison culturelle préparée par l’association Cost’Art vous proposera 
trois spectacles. Michèle Torr sera l’une des têtes d’affiche. Pensez vite à réserver vos 
places. 

En ce mois de reprise, ne manquez pas la première édition de COST’IVAL le 7 septembre, 
avenue de la Libération. Sur un événement nous avons regroupé, la braderie des 
commerçants, un vide-greniers, le Forum des associations costelloises et le défilé des 
classes en 4.

Toutes mes pensées vont enfin vers Axel Boulon, notre haltérophile du Coteau qui 
défendra son titre de vice-champion paralympique le 4 septembre à Paris, une 
compétition que nous aurons la joie de vous faire partager sur grand écran au parc Bécot.

L’équipe municipale et moi-même, nous vous souhaitons une belle rentrée.

Sandra CREUZET-TAITE
Maire
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AGENDA

STATION OZO
VÉHICULES 
ANCIENS
Dimanche 1er septembre
Ex-RN7 - 9 h 30
Rassemblement de 
véhicules anciens avant 
le départ pour la montée 
de Vendranges et le 
circuit du Pin Bouchain.

PARIS 2024
AXEL BOURLON
FAIT BRILLER LA VILLE
Mercredi 4 septembre
Parc Bécot - 18 h 30 *
La Ville diffuse sur grand écran l’épreuve de para 
haltérophilie dans laquelle est engagée le Costellois Axel 
Bourlon.  * Selon la météo, repli en mairie dans la salle du 
Conseil et sous réserve des modifications horaires.  
Consulter lecoteau.fr. Lire page 12.

SUMMER FIESTA 
KF-STATION
Vendredi 6 septembre
Parc Bécot - 19 h 30
Soirée pop rock avec Fred et 
Karyn
Gratuit

FORUM DES ASSOCIATIONS
Samedi 7 septembre 
Avenue de la Libération - De 9 h 30 à 18 h
Le Forum des associations a lieu dans la grande artère 
commerçante à l’occasion du premier  Costi’Val. 
Découvrez la richesse du tissu associatif costellois 
et renseignez-vous sur les pratiques sportives, 
culturelles et sociales. Demandez l’ANNUAIRE DES 
ASSOCIATIONS COSTELLOISES 2024/2025.

COSTI’VAL
Samedi 7 septembre 
Avenue de la Libération
Braderie de l’Office de 
Commerce et de l’Artisanat du 
Coteau, vide-greniers et Forum 
des associations costelloises.

FÊTE DES CLASSES
Samedi 7 septembre 
Avenue de la Libération - 16 h
Défilé des classes en 4

SUMMER FIESTA
NANCY ROSE ET PITT JAM
Vendredi 13 septembre 
Parc Bécot - 19 h 30
Duo musical rétro pour un voyage 
dans les années 1950/1960
Gratuit

FORUM DES CRÉATEURS
Dimanche 15 septembre
Parc Bécot - De 11 h à 19 h
Le Forum des créateurs revient. 
De nombreux artisans vous font 
découvrir leurs créations.

DON DE SANG
Vendredi 20 septembre 
Maison des sociétés
13 rue de la Glacière - De 16 h à 19 h 

JOURNÉES DU 
PATRIMOINE
Samedi 21 septembre 
Départ du parking du Transval - 14 h
Varennes, premier quartier de ce qui deviendra Le Coteau. 
Découvrez le grand chemin royal de Lyon à Paris, actuelles 
route de Commelle et rue de Varennes et l’ancien port. Par Le 
Coteau d’Hier et de Demain. Gratuit

CINÉMA
Courts métrages
Vendredi 27 septembre
Cinéma Le Grand Palais Roanne - 20 h 30
Avant le festival CutCut du 7 au 12 octobre, l’association 
costelloise CréAction vous invite à une projection des films 
courts récompensés lors des éditions précédentes.
Réservation : legrandpalais.fr

CONCERT 
Samedi 5 octobre
Église Saint-Marc - 20 h
Concert de louanges au profit du projet de restauration 
intérieure de l’église Saint-Marc. 
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LES ÉCHOS

ÉCONOMIES •
Montant des efforts réalisés par la commune entre le 1er juin 2020 et le 15 juillet 2024.
Cette rigueur dans la gestion permet de mieux investir dans le cadre de vie des Costellois.

778 408 €

DÉCHÈTERIE
 CONTRÔLE D’ACCÈS
Le contrôle d’accès aux 
déchèteries de Roannais 
Agglomération un temps 
reporté, entrera en 
vigueur le 30 septembre. 
L’accès restera gratuit, 
mais vous devrez alors 
vous identifier sur la 
borne d’entrée avec le 
QR Code reçu sur votre 
smartphone ou badger 
la carte qui vous a été 
adressée par courrier. Pour tout renseignement, appeler le numéro gratuit 0 800 17 34 50, 
du lundi au jeudi de 8 h à 16 h 30 et le vendredi de 8 h à 12 h.

LUTTE ANTI-TAGS
 INTERVENTION
Grâce à la convention d’intervention de la Ville sur les propriétés 
privées pour des tags visibles du domaine public, laquelle a été 
adoptée au printemps par le Conseil municipal, une première 
intervention a eu lieu en juillet sur le mur d’un immeuble du centre-
ville. Les services techniques sont intervenus le lendemain du dépôt 
de plainte et de la signature de l’accord par le propriétaire. À l’aide 
d’un décapant et d’un nettoyeur haute pression, les inscriptions 
ont disparu. D’après Thierry Collet, adjoint à l’Environnement, il 
existerait actuellement au Coteau plus d’une quarantaine de tags 
sur des murs privés. L’acquisition d’un matériel spécifique est par 
ailleurs à l’étude.

SÉCURITÉ
 SUR LE TERRAIN
À la demande des riverains des conseils de quartier, le maire 
Sandra Creuzet-Taite et Hervé Barge, adjoint à la sécurité 
publique ont suivi un soir de juillet la police municipale et 
un équipage de la BAC (Brigade anti-criminalité). Le maire, a 
échangé avec plusieurs habitants et mis en avant la parfaite 
coordination entre les deux polices et le centre de protection 
urbain de Roanne qui surveille en direct les images des 
caméras de notre ville.

CONSEIL MUNICIPAL
 17 SEPTEMBRE
La prochaine séance du Conseil 
municipal se tiendra le mardi 17 
septembre à 18 h en mairie, salle 
Marc-Louis de Tardy. Vous pouvez 
suivre les débats en direct et en 
replay sur le site internet lecoteau.fr 
et la page Facebook Ville du Coteau. 
Le public peut y assister librement.
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MUNICIPALITÉ

BOULEVARD 
DES ÉTINES : 
UN CHANTIER AU 
LONG COURS

CHEMINEMENT 
MOBILITÉS 
DOUCES SÉCURISÉ

Après un démarrage en juillet et une pause depuis le début 
du mois d’août, le boulevard des Étines est à nouveau en 
chantier jusqu’à fin octobre pour l’enfouissement des 

réseaux.

Il y a un an, Roannaise de l’Eau avait procédé au renouvellement 
des tuyaux d’eau potable et d’assainissement. Aujourd’hui, 
c’est l’entreprise Cegelec qui est à pied d’œuvre pour enfouir les 
réseaux Enedis (électricité) et (Orange (téléphonie, fibre optique). 

Pour ceux qui se demandent pourquoi ces opérations n’ont pas 
lieu simultanément, Jean-Luc Mardeuil, 1er adjoint délégué à 
la voirie répond : « Le réseau d’eau et l’enfouissement des réseaux 
aériens sont incompatibles, notamment du point de vue de la sécurité. 
Pour cette phase où la Ville est maître d’œuvre, nous avons prévu une 
autre tranche en 2025 afin de traiter la totalité du linéaire et lisser 
financièrement l’investissement ». 

La question de la chaussée et des trottoirs interviendra dans 
un dernier temps sur 2026. « L’idée, c’est de réduire la vitesse, 
d’aménager des bandes cyclables dans le cadre du Plan vélo de Roannais 
Agglomération et d’organiser le stationnement », indique Michel 
Vassoille, responsable de la voirie. 

 ÉCHO +  
Investissement en 2024 pour 200 mètres de 
linéaire boulevard des Étines : 160 000 € HT. 
Attention, en cette rentrée le trafic des transports 
en commun risque d’être à nouveau perturbé. 
Consulter bus-star.com

VISITE DE CHANTIER. Michel Vassoille et Jean-Luc Mardeuil, 
respectivement responsable et adjoint à la voirie.

Pour sécuriser les voies cyclables au niveau de l’entrée 
Pont de Loire un marquage au sol a été matérialisé pour 
les traversées de chaussées. « C’est une réflexion que nous 

avons menée avec l’association Sécurité et Promotion du Cyclisme en 
Roannais » explique Jean-Luc Mardeuil, adjoint au maire. 

Pour autant, les deux-roues 
doivent céder le passage aux 
véhicules et ne pas circuler ni 
emprunter le pont de Loire à 
contresens.

 5



DÉSHERBAGE  
DE LA VOIRIE
Après l’interdiction des pesticides chimiques pour désherber les 
espaces publics et afin de protéger l’environnement, les pratiques 
traditionnelles ont repris. Au Coteau, c’est le travail de la brigade verte.

MUNICIPALITÉ

Depuis l’interdiction par l’État 
qui remonte à 2017, toutes les 
communes de France ont été 

contraintes de s’adapter à une situation 
nouvelle et chronophage. « Nous sommes 
revenus à la débroussailleuse, au sarcloir et à 
la brosse métallique », explique Romain Joly, 
à la tête du service des espaces verts de 
la ville. 

La météo particulièrement humide que 
nous connaissons cette année n’a pas 
facilité l’action. Elle a contraint la brigade 
à multiplier les sorties. Là où les agents étaient intervenus à trois reprises dans les rues 
en 2023, nous étions déjà à 4 passages, rien qu’à la mi-juillet de cette année. 

Le désherbage de la commune est organisé en deux secteurs : le centre-ville avec deux 
agents issus du service de la voirie, une semaine sur deux et quatre agents des Espaces 
verts pour le reste du Coteau et les deux cimetières, puisque là aussi, l’interdiction des 
pesticides s’est imposée en 2022.   

Romain Joly insiste enfin sur un recrutement qui s’appuie sur l’insertion et la formation 
des agents et met en avant la qualité du travail de l’équipe actuelle, malgré les difficultés 
provoquées par une météo particulière favorisant la pousse de l’herbe. 

Enfin, le responsable du service note avec satisfaction que les administrés costellois sont 
de plus en plus nombreux à entretenir eux-mêmes leur trottoir.

CAMPAGNE 
D’EFFAROUCHEMENT

À la demande de nombreux 
riverains, la Ville procède comme 
chaque année à une campagne 
d’effarouchement pour éloigner 
les étourneaux. Les tirs de fusées 
détonantes peuvent se produire 
tôt le matin ainsi qu’en soirée. Ces 
opérations peuvent être encadrées 
par la police municipale. 

Infos et arrêté municipal sur 
lecoteau.fr

DÉSHERBAGE. Au total, une centaine de rues à entretenir

EFFAROUCHEMENT. Plusieurs 
secteurs sont concernés

ÉQUIPE. La brigade de désherbage
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AMÉNAGEMENT

UN PARC D’ACTIVITÉS POUR 
REMPLACER L’EX-LIDL
Après plusieurs projets qui n’ont pas abouti, les locaux de l’ancien magasin Lidl, fermé en 2020, vont 
connaître une nouvelle vie. L’investisseur qui vient d’en faire l’acquisition va les convertir en un lieu 
d’activités baptisé « Espace Les Balmes ». 

« L’idée, c’est de développer un 
parc d’activités pour accueillir 
des entreprises commerciales, 

artisanales et de services. L’idéal, c’est un 
artisan qui aurait besoin d’un show-room, voire 
un commerçant », explique-t-on du côté de 
l’agence MAA immobilier située à Firminy.

Le bâtiment de 971 m2 est proposé en cinq 
lots qui vont de 133 m2 à 233 m2 pour des 
prix à la vente qui démarrent à 200 000 € HT.  
Une même entreprise pouvant, si elle 
le souhaite, regrouper plusieurs lots. 

L’implantation du siège administratif d’une 
activité tertiaire est déjà confirmée. Quatre 
lots restaient à commercialiser fin juillet. 

Le site sera réhabilité et la façade 
entièrement transformée avec des vitrines 
sur toute la longueur. Des espaces piétons 
paysagers seront intégrés au parking actuel 
de cinquante-neuf places dédiées aux 
salariés et aux clients. L’Espace Les Balmes, 
permettra donc à terme, de réimplanter 
des emplois en centre-ville et profitera 
au commerce de proximité. Le chantier 

débutera d’ici la fin de cette année.

Par ailleurs, la municipalité, afin 
de maintenir une offre publique de 
stationnement a déjà annoncé qu’elle 
allait aménager un parking voisin d’une 
quarantaine de places, accessible par le 
passage Damon et connecté à l’avenue de 
la Libération par un cheminement piéton. 

« Les premiers travaux débutent dès ce mois de 
septembre », confirme Jean-Luc Mardeuil, 
premier adjoint au maire, délégué à la 
voirie. 

BRADERIE
VIDE-GRENIERS  

FORUM DES ASSOCIATIONS

SAMEDI 7 SEPTEMBRE

Animations
Tombola

AV. DE LA LIBÉRATION

GUIDON D’OR
COSTELLOIS 

AS KARTING

Défilé des
classes
16H00lecoteau.fr

V
is

ue
l f

ou
rn

i p
ar

 M
A

A
 IM

M
O

BI
LI

ER

 7



VIE SCOLAIRE

UN NOUVEAU PRINCIPAL  
AU COLLÈGE
En ce mois de septembre, les élèves de sixième ne sont pas les seuls à découvrir le collège Les Étines. Le 
chef d’établissement lui aussi est nouveau. Rencontre avec Hervé Rivory qui succède à David Daboussy. 

Quel a été votre parcours avant 
d’arriver au Coteau ? 

J’ai d’abord été enseignant 
d’histoire et de géographie. 

Ensuite, j’ai exercé des fonctions 
d’adjoint au collège de Riorges. Puis 
j’ai été principal à Noirétable et Jules 
Ferry à Roanne avant de retourner en 
décembre dernier à Riorges. Aujourd’hui, 
je suis heureux de venir au Coteau afin 
de poursuivre dans la lignée de mon 
prédécesseur *.

Venir au collège Les Étines était-il un vœu ? 

La mobilité pour les personnels de 
direction est obligatoire. En ce qui me 

concerne, j’aime bien le rythme de six 
ans, même s’il a été un peu faussé par 
mon intérim à Riorges. Pourquoi Le 
Coteau ? Parce que j’aime bien la région 
roannaise. C’est très agréable comme 
taille d’agglomération. L’ambiance de 
travail sur le bassin Loire Nord est tout à 
fait agréable. 

Quelle sera votre action au Coteau ?

L’idée, c’est de partir de la réflexion 
relativement récente dans l’évaluation 
qui a été faite à la fois en interne et en 
externe pour la mise en place du projet 
d’établissement. Le premier axe, c’est 
d’abord l’optimisation de la réussite de 

chaque élève. Ensuite, c’est le climat 
scolaire pour faire cohabiter des publics 
différents et enfin les partenariats, 
notamment celui essentiel avec les 
familles. Mais les premiers mois, je vais 
surtout découvrir l’établissement. 

* Rentrée à Lyon pour David Daboussy

Le chef d’établissement qui a passé six 
ans à la tête du collège Les Étines fait 
cette année sa rentrée à la cité scolaire 
Lacassagne à Lyon 3e. « J’avais envie de voir 
ce qui se passe en lycée », a-t-il expliqué. Il 
gardera comme bon souvenir du Coteau, 
le bal des troisièmes mis en place depuis 
2021, après les épreuves du brevet. 

PASSATION. Hervé Rivory (au centre) entouré de Benoit Dupret (à gauche) qui reste principal adjoint et Davic Daboussy en partance pour Lyon
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LES ÉCHOS

ÉCOLE DU CENTRE
 CLASSE CONSERVÉE
Après la mobilisation des enseignants, des parents d’élèves, du 
maire et de plusieurs élus, le Conseil départemental de l’Éducation 
nationale a annoncé mi-juillet que l’école élémentaire du 
Centre conserverait bien le 2 septembre sa 7e classe, 
alors qu’elle était jusque-là menacée de fermeture. 
Malgré des effectifs en hausse, l’octroi d’un poste 
supplémentaire sur l’année scolaire 2024-2025, reste 
cependant temporaire.  

LÉGISLATIVES
 RÉÉLU
À l’issue du second tour 
des élections législatives le 
7 juillet, Antoine Vermorel-
Marques s’est vu reconduire 
dans ses fonctions de député 
du Roannais, avec comme 
suppléant Jérémie Lacroix, maire 
adjoint et conseiller départemental 
du canton de Charlieu. Le binôme est 
arrivé en tête sur l’ensemble des cinq bureaux de la ville et 
totalise 51,56 % des suffrages exprimés. 

À l’Assemblée nationale, Antoine 
Vermorel-Marques a été élu vice-
président du nouveau groupe La 
Droite républicaine conduit par 
Laurent Wauquiez.

FOOTBALL
 RECRUTE FÉMININES
Dix ans après une première aventure, l’Olympique Le Coteau 
se relance en championnat féminin senior. « C’est une volonté 
des responsables du club pour obtenir le label jeunes FFF », explique 
Patrick Guillen qui sera responsable de cette nouvelle section. 
Une vingtaine de joueuses ont déjà participé aux premiers 
entraînements, qui ont lieu les lundis et mercredis au Pré des 
Bœufs.
Par ailleurs, si vous êtes nées entre 2011 et 2019, l’OLC recrute de 
jeunes pratiquantes pour les catégories U7 à U13. 
Contact : 06 07 09 46 16

CCAS : SPECTACLE MUSICAL
  70 ANS ET +, INSCRIVEZ-VOUS
La municipalité organise pour les 70 ans et + une animation 
cabaret et chansons dansantes et vous offre le goûter, le lundi 28 
octobre au gymnase des Étines à partir de 14 h 30.
Inscription par le biais du coupon réponse qui vous sera envoyé. 
Sinon vous avez jusqu’au 20 septembre pour vous inscrire, en 
contactant la mairie par téléphone au 04 77 67 80 33 ou par mail 
à social@mairie-lecoteau.fr

VOTE
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COMMERCE

UNE NOUVELLE 
GÉRANCE POUR 
CARREFOUR CITY

ENVIE DE PARTAGER UNE BIÈRE ?*

Depuis le 1er juillet, Sébastien Gervais et Margo Bulin ont 
repris la gérance du magasin Carrefour City, avenue de la 
Libération. 

Le responsable travaille depuis 10 ans pour diverses enseignes du 
groupe Carrefour en France. « Nous voulions quitter Nice avec son 
côté grande métropole quand on nous a proposé ce magasin », explique 
le couple qui dit être tombé “amoureux du Coteau”. 

Les employés de l’ancienne gérance ont été conservés. Outre la 
livraison à domicile dans le périmètre de la ville, Carrefour City 
propose de nouvelles références, un dépôt de pain, le retrait de 
colis Pickup, une laverie automatique et bientôt une rôtisserie.

 CONTACT  

 CONTACT  

Carrefour City, 130 avenue de la Libération. Ouvert 
du lundi au vendredi de 7 h à 22 h et le dimanche 
de 8 h à 13 h. T. 04 77 78 36 99

La Limaille, 40 bd des Étines T. 07 63 10 36 97

Depuis la mi-juillet, la brasserie costelloise La Limaille créée 
il y a  un an dans les locaux de l’entreprise de métallurgie 
familiale Metalox a ouvert sa taproom. Traduisez en 

français, un bar où sont servies ses bières de fabrication maison. 

Lorsque le magazine Les échos du Coteau en mai de l’année 
dernière s’était intéressé au pari du jeune entrepreneur Julien 
Rabourg, on parlait de la production d’une seule bière blonde. 
Aujourd’hui, la gamme s’est étoffée avec pas moins de six bières 
différentes, disponibles au choix, en bouteilles chez les meilleurs 
cavistes, mais aussi en pression comme au nouveau bar à bières 
implanté au cœur de l’usine des Étines.

La taproom de la Limaille fonctionne les jeudis et vendredis soir 
de 17 h à 20 h 30. Vous pourrez partager entre amis des planches 
de charcuterie et à l’occasion des événements festifs. 
* L’abus d’alcool est dangereux pour la santé. À consommer avec modération.

CARREFOUR CITY. Sébastien Gervais et Margo Bulin, 
les nouveaux gérants

CULTURE

TAPROOM. Julien Rabourg au comptoir
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CULTURE

AMAURY VASSILI
Pour ses 10 ans de carrière, le ténor pop 
Amaury Vassilli, effectue la tournée 
anniversaire « Un piano & ma voix », au 
cours de laquelle il interprète ses plus 
grandes chansons, classiques pop et un 
best of des tubes de grands artistes, Mike 
Brandt, Nicoletta...

Samedi 15 février 2025
Espace des Marronniers - 20 h 30

MICHÈLE TORR
La chanteuse Michèle Torr qui a connu 
son premier succès à l’âge de 16 ans 
et s’est imposée comme une figure 
incontournable de la chanson française 
dès les années 1970, est à nouveau en 
tournée. Elle sort actuellement un double 
CD intitulé Les 50 plus belles chansons avec 
un titre inédit, Rue Bergère, signé Didier 
Barbelivien. 

Samedi 12 avril 2025
Espace des Marronniers - 20 h 30

WOCO - TRIBUTE TO 
STEVIE WONDER
Le WOnder COllective, Tribute to Stevie 
Wonder a 10 ans. Ses musiciens issus 
du département jazz de l’École nationale 
de musique de Villeurbanne, rendent 
hommage à la légende Stevie Wonder. 
Grâce au WOCO, vous retrouverez les 
ballades émouvantes et les grooves funk 
du grand artiste américain. 

Samedi 17 mai 2025
Espace des Marronniers - 20 h 30

UNE MINI SUPER SAISON CULTURELLE
Alors que les travaux de remise en état de l’Espace des Marronniers, endommagé par la grêle il y a deux 
ans, ont débuté et se termineront d’ici janvier, les Cost’Art qui portent la saison culturelle de la Ville, ont 
présenté l’édition 2025. Trois spectacles seront à l’affiche de février à mai. La billetterie a commencé. 

BILLETTERIE 
sur lecoteau.fr et billetweb.fr 
Au Coteau, chez Athénon Coiffure,  
68 av. de la Libération
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VIE ASSOCIATIVE

AXEL BOURLON : 
« J’EN AI ENCORE DANS LES BRAS »
Ce mercredi 4 septembre l’haltérophile costellois Axel Bourlon visera à nouveau le podium mondial aux 
Jeux Paralympiques de Paris. Toute la ville est derrière son champion qui s’est confié aux Échos du Coteau.

Axel, es-tu dans le même état 
d’esprit qu’en 2021 avant 
Tokyo où tu avais remporté la 
médaille d’argent ? 

Oui, parce que j’ai toujours envie 
de gagner et de faire la plus belle des 
compétitions. Non, parce que j’y vais plus 
confiant, car j’ai déjà vécu les Jeux. Mes 
derniers résultats m’ont rassuré. En plus, 
on est à la maison et je vois l’engouement 
qu’il y a autour de l’événement.

Tu as passé l’été à Roanne sur la 
préparation physique et le développé-
couché. Comment va se dérouler cette 
compétition au sommet ? 

Nous aurons le Top 8, dont le Kazakh 
David Degtyarev qui a fini devant moi à 
Tokyo. La stratégie sera différente de la 
Coupe du monde en juin *. Je vais être 
moins agressif sur la première barre, tout 
en marquant le coup, parce que pour les 
Jeux, on ne peut pas se louper. Mais j’en ai 
encore dans les bras (sourire) ! 

Axel, la Ville du Coteau et le territoire 
Roannais te souhaitent de ramener une 
nouvelle médaille. Que feras-tu après 
Paris 2024 ?

Je vais déjà partir en vacances, parce 
que la préparation c’est beaucoup de 
sacrifices. Je veux aussi poursuivre jusqu’à 
Los Angeles en 2028, donc retour aux 
entraînements. 

SOIRÉE JO AU COTEAU

La Ville diffusera la compétition 
sur grand écran le mercredi 4 
septembre à partir de 18 h 30 dans 
le parc Bécot près de la guinguette  
et du Big Rafu ou selon la météo, 
en mairie dans la salle du Conseil. 
Toutes les précisions sur lecoteau.fr

GÉORGIE.
*Comme en championnat 

du monde le 21 juin  
Axel Bourlon (-54 kg)  
aura droit à 3 essais.  

À Tbilissi il avait  
validé 169 kg. 

TRIBUNES LIBRES
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VIE ASSOCIATIVE TRIBUNES LIBRES

LE COTEAU, EN ACTION 
TOUS ENSEMBLE

GROUPE DE LA MAJORITÉ 24 ÉLUS

LE COTEAU NOUS 
L’AIMONS AGISSSONS !
GROUPE D’OPPOSITION 2 ÉLUS

UNIS POUR LES 
COSTELLOIS 2020

GROUPE D’OPPOSITION 3 ÉLUS

POUR LA MISE A L’HONNEUR DU 
PARALYMPISME !

Le savez-vous ? Les 1er Jeux Para-
lympiques ont eu lieu en 1960 avec 
23 nations. Cette année, du 28 août 
au 8 septembre, 4400 athlètes de 
182 nations s’affrontent dans 549 
épreuves. Parmi eux, des sportifs 
locaux : Loïc Vergnaud (cyclisme) 
et Axel Bourlon (haltérophilie). 
Deux champions qui se sont battus 
jusqu’à la dernière seconde pour se 
qualifier et réaliser leur rêve : parti-
ciper aux Jeux en France. Des mo-
dèles de combativité, de courage et 
d’abnégation.
Grâce au festival Handi’clap, les 
costellois ont pu découvrir la ri-
chesse de l’handisport de notre ter-
ritoire. Mais cet événement ne peut 
pas être le seul à mettre en avant 
ces pratiques sportives. Nous ap-
pelons la municipalité à continuer 
cet engagement notamment avec 
les Jeux.
En début d’année, la création d’une 
« fan zone » avec rediffusion sur 
écran des épreuves d’Axel Bourlon 
était envisagée, mais les arbitrages 
budgétaires de la majorité ont sup-
primé cette possibilité. Nous avons 
demandé à ce que ce soit maintenu 
à plusieurs reprises, pour permettre 
à chacun de suivre et encourager 
nos athlètes. A date d’écriture de 
ces lignes (17 juillet) une retrans-
mission serait finalement en ré-
flexion. A suivre...
« RDV le 4 septembre pour écrire 
l’histoire ensemble », ce sont les 
mots d’Axel Bourlon sur ses ré-
seaux. Collectivement, soutenons 
le sport et nos athlètes.

J-Perrin, L. Silvio, D-M Vailhé
@unispourlescostellois | #uplc_le-
coteau42 | dmvailhe@mairie-leco-
teau.fr

Dans le programme pour le-
quel vous nous avez placés en 

tête au premier tour de l’élection 
municipale de 2020, nous nous 
sommes engagés à sensibiliser le 
public à la cause du Handicap. Dans 
cette action, j’ai pu m’appuyer sur  
Florence Sarir, conseillère municipale 
pour mener des opérations envers la 
jeunesse.
Souvenez-vous du festival Han-
di’Clap dont les éditions en 2022 et en 
2024 ont connu un vif succès. L’idée 
était de favoriser la rencontre du pu-
blic avec les personnes porteuses de 
handicap, à travers des expositions, 
des ateliers, des spectacles et des ani-
mations.
Pour porter la cause du Handicap, 
notre ville a aussi la chance de comp-
ter parmi ses administrés le cham-
pion Axel Bourlon. 
Axel, je l’ai reçu une première fois 
en mairie en 2021 à l’occasion d’une 
cérémonie qui a suivi sa médaille 
d’argent aux Jeux Paralympiques 
de Tokyo. Et comme il dit : “ Malgré 
son handicap, on peut faire de belles 
choses “, il a décidé de poursuivre 
jusqu’à Paris 2024.  
À travers notre soutien au club Han-
disport Roannais, nous avons permis 
à Axel de s’entraîner dans les meil-
leures conditions. Avec notre équipe 
municipale et LakomAgency qui 
suit le sportif costellois, nous vous 
avons régulièrement rendu compte 
des étapes qui l’ont conduit vers la  
qualification. 
Aujourd’hui, tous nos encourage-
ments sont tournés vers Axel Bourlon  
qui défendra son titre de vice- 
champion olympique en para halté-
rophilie le mercredi 4 septembre. Un 
instant fort que nous vous invitons 
ce soir-là à suivre sur grand écran au 
Parc Bécot. 

Sandra CREUZET-TAITE
lecoteauenaction@gmail.com

Une municipalité sans vision 
urbanistique. Le projet d’ins-

tallation d’un super marché sur la 
« friche BOURRAT » est une ineptie 
de plus que Mme le Maire va impo-
ser à sa commune. En effet : lors du 
dernier conseil municipal elle a fait 
voter à sa majorité qui est restée si-
lencieuse, l’autorisation de la vente 
de 7072 m² de terrain au prix imbat-
table de 59.92€/m² au groupe ALDI, 
la commune gardant à sa charge le 
coût certainement très élevé de la 
viabilisation du terrain ! Une dis-
crète enquête d’utilité publique 
s’était révélée sans remarque.  Cela 
a suffi à Mme le Maire pour s’au-
toriser à engager ce projet.  Nous 
déplorons qu’aucune étude d’im-
pact SERIEUSE n’ait été faite afin 
de mesurer les conséquences sur 
notre fragile commerce local, sur 
le gaspillage des surfaces construc-
tibles etc… Ne serait-il pas plus ju-
dicieux de favoriser la réactivation 
de la friche de l’ancien super mar-
ché LIDL ?  Nous avons demandé 
le report du vote de cette motion 
afin que des études sérieuses et 
complémentaires puissent se réa-
liser.  Cela nous a été refusé. Mme 
le Maire ignore aussi superbement 
l’avis défavorable du SCOT du 
Roannais qui précise : « il est pro-
bable que les commerces les plus 
impactés par une baisse de leur 
chiffre d’affaire, soient ceux situés 
à proximité de cette implantation, 
en particulier les commerces ali-
mentaires du centre-ville » Mme le 
Maire en bonne autocrate persiste 
dans sa gestion solitaire et sans 
vision urbanistique cohérente de 
notre commune

F.RAFFIN et B.GABERT
bgabert@mairie-lecoteau.fr
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ÉTAT CIVIL 2024

Barthélémy Barras, né à Roanne le 22 juin 2024
Louis Chatre, né à Roanne le 13 juin 2024
Robin Durantet, né à Roanne le 19 juin 2024 
Charlie Gras, né à Roanne le 12 juin 2024
Agathe Pelos, née à Roanne le 2 juillet 2024

Denise Barbe, vve Teset, 95 ans, le 3 juillet
Henri Billaud, 63 ans, le 20 juin 
Bernadette Chervier épse Lagresle, 56 ans, le 12 juin
Hélène Dolini épse Mattoni, 86 ans, le 28 mai
Vitoria Fernandes vve Coelho, 96 ans, le 21 juin
Lucette Garmier vve Dinet, 95 ans, le 25 juin
Josette Magnin vve Barbès, 98 ans, le 3 juillet
Yrène Pillot vve Thomas, 93 ans, le 7 juin
Guy Trambouze, 84 ans, le 14 mai

NAISSANCES

DÉCÈS

LES MARIÉS DE L’ÉTÉ

BON ANNIVERSAIRE ! 

Jacky Devernois, sans 
profession et Sylvie 
Laurent, assistante 
sociale, le 20 juillet 2024

Le 25 juin dernier, Raoul Valois a fêté ses 100 ans à 
l’EHPAD du Parc. Pour l’occasion, les élus Gabrielle  
Vernet et Didier Blanchardon étaient à ses côtés. 
Roannais d’origine, le nouveau centenaire a accompli sa 
carrière professionnelle chez le fabricant de bonneterie 

costellois Devernois 
puis chez Pauporté 
où il a rencontré son 
épouse. Le couple a 
eu deux filles, cinq 
petits-enfants et trois  
arrière-petits-enfants. 
Raoul Valois vivait 
quai de Pincourt 
avant d’intégrer l’éta-
blissement du Parc il 
y a 3 ans. 

Anthony Siarri, auto 
entrepreneur et Victoria 
Bournas, aide médico-
psychologique, le 15 juin

Mickaël Guittet, demandeur 
d’emploi et Marilyne Ferrier, 
employée polyvalente, le 20 
juillet 2024

Nicolas Roux, 
militaire et Stacy 

Kowal, sans emploi, 
le 20 juillet 2024
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